
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL DOMINGO 10 DE FEBRERO DE 1811.

SAN GUILLELMO Y SANTA ESCOLASTICA VIRGEN.

El jubileo está en la iglesia de nuestra señora de Candelaria

Afecciones astronómicas — Sale el sol à las 6 h. 44' y se pone à las 5 h. 16' Debe señalar el relox al punto del medio dia 12 h. 14' 37" Lugar del sol en la eclíptica 10 S. 20.º 56' 35" Idem en la equinocial en tiempo 21 h. 33' 21" Es el 17 de la luna. Sale à las 7 h. 34' noch. y se pone à las 7 h 52' mañ. del 11.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 2 h. 59' madr. || Seg. alta à las 3 h. 17' tard.

Prim. baxa à las 9 h. 8' mañ. || Seg. baxa à las 9 h. 25' noch.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Lóndres 23 de enero. — Se asegura haberse recibido cartas de la costa de Francia, en que se hace mencion de otra *graciosa ocurrencia* de Buonaparte, en forma de decreto, cuyo objeto es poner cortapisas á las francachelas de sus franceses de manera que en ninguna podrá haber mas de 20 personas. Como ya tenemos experiencia de las *graciosas ocurrencias* del emperador, no es muy improbable ni ageno de su carácter el tal decreto; pero si es cierta la especie, y lo sufre el pueblo frances con paciencia, diremos que son dignos del soberano que la Providencia les dió en castigo de sus delitos.

Las noticias recibidas de Noruega confirman lo que se dijo acerca de insurreccion en aquella parte de la Dinamarca.

Por cartas dal 8 se sabe que rehusando los marineros dinamarqueses obedecer la órden del gobierno para que pasen al servicio de la marina francesa, se mandó ir á la tropa á sujetarlos, pero esta rehusó y por el contrario manifestó su determinacion de no perecer en batallas de ninguna otra nacion sino la suya. De la milicia y marina fue una diputacion á la corte, que expresó con la mayor energia su lealtad y adhesion á su rei y gobierno, y su resolucion de perder su vida por él, pero no al servicio de otras naciones. La corte respondió que se les dispensaba de ir á Francia, y les mandó embarcarse para Copenhague: por tanto sospechamos que la traicion hará lo que no pudo la fuerza para satisfacer el deseo de Buona arte.

Por los papeles de Paris que alcanzan hasta el 9 parece que la Rusia y Turquía vuelven á las hostilidades que por tanto tiempo habian cesado. En Viena tienen muchas conferencias los ministros ruso, frances y austriaco, que se recela sean relativas á la particion de las provincias de Turquía. Si estas potencias se resuelven seriamente á ello, será mui difícil impedir la ejecución, á lo ménos respecto al territorio de Europa; y tambien será casi imposible que despues de hechas las tres partes no se las apropie para sí el emperador á semejanza del rei de los animales la primera por mas fuerte, la segunda porque la quiere, y la tercera porque al osado que la toque le hará pedazos.

Las cartas de Gottemburgo del 10 refieren que una diputacion de la Finlandia se presentó al príncipe de la corona, representando la miseria del pueblo y expresando sus deseos de volver á vivir baxo el cetro de Suecia. Bernadotte los recibió con mucha afabilidad, y respondió en términos que no quedó duda de que se verian satisfechos sus deseos.

No parece estar mui satisfecho el gobierno de los estados unidos con el emperador corzo, de resultas de haberse publicado los papeles de oficio entre su embaxador Armstrong y el duque de Cadore. No es en verdad mui satisfactoria la res-

puesta el Sr. Champagni tocante á la confiscacion de los americanos en toda la Francia. Dice este político frances que "respecto á los géneros confiscados, como lo han sido en represalias, los principios de represalias deben servir de lei en este asunto." La respuesta es digna de su Sr. imperial cuyo mero eco es el ministro.

Sic volo, sic jubeo, stet pro ratione voluntas.

Así quiero, así mando, valga por razon mi voluntad.

NOTICIAS DEL REINO.

Landete, corregimiento de Moya, 19 de enero. — Esta Junta superior de Aragon, cuyos inmutables principios de conducta nunca jamas serán otros que el bien general de la patria, y la redencion en particular del ilustre reino á quien representa, precisada á variar de domicilio, segun las circunstancias, ha creido deber elegir momentáneamente este punto como el mas á propósito para continuar eficazmente en los trabajos de su carrera. Intima amiga de la digna provincia que la recibe, recuerda con gusto aquel feliz momento de nuestra revolucion en que los moradores de Aragon y de Moya estrecharon con particulares vínculos de interes y defensa la antigua amistad que se profesan.

¿Y qué tiempo hubo jamas tan oportuno como el presente para entregarse á la tierna enagenacion de esta dulce memoria, de estos generosos sentimientos? En la inmensidad del riesgo que á todos amenaza se pierden aquellas diferencias, hijas de un espíritu de provincia, formado por la falsa política de intereses y pasiones. Si en algunas ciudades prevalece todavía la afrentosa distincion entre aragoneses, valencianos, catalanes, &c.; si ella alcanza á destruir la unidad española, unidad sin la qual no puede haber reino, ni provincias, ni libertad, es por que todavía el idiotismo, la ignorancia, y la maldad reinan demasiadamente

á pesar de la ilustracion del desengaño. Aca en los campos cubiertos de despojos, de ruinas y de sangre, vive la razon y rige el juicio, aca nos abrazamos tiernamente los españoles todos contemplados sin preferencia ni diversidad hijos de una patria desventurada, víctima de la perfidia y traicion mas cruel que conocieron las edades, acá juramos no sobrevivir á las cadenas, marchando de acuerdo sobre una misma línea al triunfo de nuestra libertad; acá en fin conocemos á fondo el loco frenesí de aquellos insensatos, ilusos ó maliciosos, que afectando un patriotismo aislado, y de proviucia, siembran ideas de desconfianza y desunion con las demas; queriendo hacer creer á los incautos que así puede salvarse la patria. O! tiemblen estos criminales no sea que otro Fabricio anuncie algun dia su oprobio y lamente la ruina del pueblo á que con tanta injusticia asaron pertenecer.

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. En consecuencia del que se publicó ayer de real órden para este comercio, sobre los tercios y caxones arpillados que deben los individuos embarcar en el navío Baluarte con destino á Lima, se advierte, que desde el 8 hasta el 12 al medio dia del presente mes, se servirán pasar notas firmadas de los que fuesen á Don José Joaquin de Aguirre que vive calle de Murgia n.º 130, que se halla autorizado para dar las órdenes; en concepto á que pasado dicho término no admitirá ningun aviso que se le de.

GRABADO. Plano de la bahía de Cádiz, y sus contornos, reducido de los planos que levantó Don Vicente Tofiño de San Miguel: con el aumento de las posiciones enemigas Chiclana, y el castillo de Santi Petri. Se vende casa de Font y y Closas calle de San Francisco y en la calle de la Carne.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.